



© Georges Attino

Le rôle historique des nomades dans la défense de l'intégrité territoriale du Maroc mis en lumière lors du Festival de Touizgui

Le rôle historique des nomades dans la défense de l'intégrité territoriale du Maroc mis en lumière lors du Festival de Touizgui Le colloque intitulé « Le rôle des nomades dans l'indépendance du Royaume et la préservation de son intégrité territoriale » a été au centre des débats samedi, dans la commune de Touizgui (province d'Assa-Zag), lors du 4ème Festival international des nomades, qui s'est tenu du 29 au 31 décembre. Cet événement a permis de souligner l'importance historique des populations sahariennes, en particulier les bédouins et les nomades, dans la lutte contre le colonialisme français et espagnol et dans la défense de l'indépendance et de l'intégrité territoriale du Maroc. L'objectif de cette rencontre était également de mettre en avant la résistance des tribus de la région frontalière de Touizgui, située à l'est de la province d'Assa-Zag, face aux tentatives d'infiltration des ennemis du Royaume. Lors de son intervention, Abdelouahab Sibaouah , chercheur en patrimoine, a rappelé la contribution de toutes les tribus sahraouies, dont celles de Touizgui, à la sauvegarde de l'unité nationale et à l'indépendance du Royaume. Il a souligné que ces contributions sont documentées par divers manuscrits et documents historiques confirmant la souveraineté du Maroc sur ses territoires sahariens. Parmi ces preuves, il a cité des dahirs et des missives remontant à l'époque précoloniale, ainsi que l'acte d'allégeance des habitants du Sahara, en particulier les nomades, au Sultan Moulay Hassan 1er. La 4ème édition du Festival international



des nomades, inaugurée vendredi sous le thème « Les bédouins et nomades : Culture et identité au service de l'intégrité territoriale », a pour ambition de valoriser le riche patrimoine nomade, de préserver la culture hassanie, et de contribuer au développement économique de la région en favorisant l'attractivité touristique. Le programme de cet événement comprend diverses activités telles qu'une exposition des produits du terroir et de l'artisanat local, des courses de dromadaires, des soirées artistiques, ainsi que des excursions et séminaires centrés sur la culture nomade et l'intégrité territoriale du Maroc. Le 01/10/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani